
确定目标，为之努力！ 

王仕豪 

 

我于 2012 年 7 月毕业于广州大学土木建筑专业，于同年 7 月来到亚细亚友之会

外语学院，开始了我的留学生活。在老师们的热情地帮助下，我于 2013 年 10 月被九

州大学大学院工学府研究生录取，之后又很顺利的被院生录取，即将于 2014 年 4 月起

开始大学院的生活。 

在这一年多的日语学习生活中，得到了许多来自老师、同学们的帮助与支持，特

在此向尊敬的老师和亲爱的同学们表示衷心的感谢！ 

亚细亚友之会外语学院是一所管理颇为严格的学校，每天上学需要打出勤卡、如

不及时来上课，老师一定打电话，每月公布出勤率。定期考试和模拟考试成绩排榜公

布、成绩突出可以升班，成绩不好就得降班。对于不认真学习、不交作业者，第二天

用日语写检讨书然后到办公室亲自给校领导念等。正是这种严格的制度管理和高责任

心的老师们的带领和热情而又仔细的指导下，学校有着很好的升学率。也正是由于这

份严格，每年被评为优良校，带来了相当高的签证通过率。学校对于升学指导也颇为

重视，定期召开升学说明会并一对一的进行升学指导。 

作为理工科生之一，下面简单谈谈我的升学经验。 

大家都知道在日本进大学院无非两条路选，一是通过学校的正式考试，直接进入

院生，这种方法虽然简单明了，但是还是有一定难度（名校）。二是通过和教授的联系，

得到研究生的内定，通过半年或一年的研究生学习，打好基础然后再通过选拔考试进

入院生。日本的很多国立和好的私立学校对于理工科的留学生，一般都是需要他们经

过研究生这一阶段来考察他们，然后再通过考试成为正式的院生。我认为在语言学校

打好日语基础并接受老师的升学指导，制定方向和明确目标并为之努力也非常重要。

不然很容易迷失自己的方向，最终忘记自己来日本的目的，不知道将来自己想要做什

么。 

我们来到日本语言学校，学习日语的同时，作为理工科的学生，也不能放松英语

的学习，因为大多数国立和私立大学需要日语成绩的同时，也要求英语的成绩。因此，

如果你想进入一所好的大学，良好的英语成绩也是必不可少的。 

最后我祝愿来到日本的留学生们都能够进入自己理想的大学。 

 


